

Faut-il ramasser les déchets des autres ?



Depuis plusieurs années l'APECO participe au **World Clean-up Day**, appelée aussi «Journée mondiale du nettoyage de notre planète».

C'est une opération planétaire reconnue par l'ONU. Elle a pour objectif la lutte contre la pollution pour tendre au zéro déchet à travers des nettoyages citoyens. Cette journée mondiale a lieu chaque année en septembre.

Chaque fois la question nous est posée : pourquoi des citoyens décident de nettoyer et ramasser les déchets des autres ? Est-ce bien normal ? Ce n'est pas à vous de le faire !!

Ce n'est surtout pas normal que des concitoyens jettent par terre alors qu'ils ont une poubelle à côté (comme ci-dessous).



Photo prise le 1^{er} septembre 2024

Cela relève de l'éducation mais aussi de notre projection du déchet : c'est SALE et DÉGRADANT, il faut vite s'en débarrasser même si peu de temps avant nous avons ce papier ou plastique dans les mains. Loin des yeux, ce n'est plus MON problème mais celui des autres (services

publics, collectivités...). Le pire c'est d'entendre que jeter par terre c'est donner du travail et que de toute façon on paie une taxe pour ça.

L'idée quant à elle de placer une personne des forces de l'ordre dans chaque rue pour verbaliser est concevable, mais risque de coûter très cher en impôts.

Aujourd'hui la perception du déchet change car devient peu à peu une valeur : valorisé en calories pour le chauffage urbain après incinération, en deuxième vie en économie circulaire après le tri, en compost pour alimenter jardins et champs après maturation.

Certes valorisés, mais nous trouvons malheureusement toujours des déchets dans l'espace public.

Alors oui, des adultes et enfants courageux et altruistes, proches de leurs quartiers ou écoles acceptent durant quelques heures de participer à une action concrète avec un résultat visible rapidement : ramasser les déchets des autres lors du « clean up day » ou dans leur temps libre. Ce n'est pas normal, mais merci à toutes et tous car cela reste encore nécessaire pour le bien de notre cadre de vie, pour sensibiliser ou éduquer et se rendre compte de notre boulimie consumériste.

L'APECO proposera début mars 2025 un nettoyage dans les haies des Grandes terres : volume moins important à éliminer mais ces déchets peuvent être fatals pour la petite faune sauvage.

Christophe Malmazet

